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PROTOKOLL 

 

 
Ortsverbandsversammlung 2020 
DLRG OV HAAR e.V.  
Postfach 1104, 85540 Haar 
 

 

 
 

Ort:       Setzer Hof, 85540 Haar 
 
Datum:     08.03.2020 
 
Protokollführer:  Fabian Bierbaum 
 
Teilnehmer:   Siehe beigefügte Anwesenheitsliste 
 
Vers.-Leitung:   Christian Ludwig, Ortsverbandsvorsitzender OV Haar e.V. 
 
Beginn/Ende:   17:03 Uhr / 18:58 Uhr 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung 
 

Christan Ludwig begrüßt in seiner Rolle als Ortsverbandsvorsitzender des DLRG OV Haar e.V. die 
Anwesenden, freut sich über die große Anzahl der Anwesenden und stimmberechtigten Mitglieder und 
eröffnet hiermit die Ortsverbandsversammlung um 17:03. 

 
2. Benennung des Protokollführers 

 
Als Protokollführer wird Fabian Bierbaum durch Christian Ludwig vorgeschlagen. Der Vorschlag wird 
einstimmig angenommen. 

 
3. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

 
Die Einladung konnte wie im §15 beschrieben elektronisch erfolgen. Am 14.02. ging diese per E-Mail 
durch Christian Ludwig an alle Mitglieder, welche eine Mailadresse in der Mitgliederverwaltung 
hinterlegt haben. An alle Mitglieder bei denen eine elektronische Zustellung nicht möglich war, wurde 
die Einladung postalisch am 17.02. versendet. 
Somit wurde die Einladungsfrist von zwei Wochen eingehalten und die Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung wird festgestellt.  

 
4. Feststellung der Stimmberechtigung und Beschlussfähigkeit 
 

Laut §17 der Satzung ist die Versammlung, wenn darauf in der Einladung hingewiesen wird, 
unabhängig von der Anzahl der anwesenden Stimmberechtigten beschlussfähig. Darauf wurde in der 
Einladung hingewiesen, damit ist die Versammlung beschlussfähig. 
Es sind 23 Personen, davon 19 Stimmberechtigte anwesend. 
Ab dem TOP 7 sind wir 24 Personen, 20 Stimmberechtigte. Jeweils um 18:43 und 18:48 hat ein 
stimmberechtigtes Mitglied die Versammlung verlassen. 

 
5.  Anerkennung der Tagesordnung 
 

Im Vorfeld und aus der Versammlung gibt es keine Anträge oder Änderungswünsche. Die 
Tagesordnung wird in der aktuellen Form einstimmig angenommen. 
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6. Genehmigung der letzten Protokolle der Ortsverbandsversammlungen vom 10.05.2019 und 
15.08.2019 

 
Die Originale der Protokolle standen vor und während der Versammlung zur Einsicht zur Verfügung 
und waren zudem bereits – wie in der Einladung kenntlich gemacht - vor Veranstaltungsbeginn online 
öffentlich auf der Homepage des Ortsverbandes zugänglich. Der Antrag auf Genehmigung der 
Protokolle vom 10.05.2019 und 15.08.2019, gestellt durch Christian Ludwig, wird einstimmig 
angenommen. 

 
7. Grußworte des Bezirksvorsitzenden und Aktuelles aus dem Bezirksverband Oberbayern 

 

Der stellvertretende Vorsitzende Sören Sonntag des Bezirksverbands übermittelt die Grußworte des 
Bezirks. Die nachfolgend genannten Punkte sind die aktuell dringendsten über die sich der 
Bezirksverband Gedanken macht. 
 
Aktuelle Lage des Bezirksvorstandes 
Im November sind Technischer Leister Einsatz, deren Stellvertreter und der Technische Leiter 
Ausbildung zurückgetreten. Der Vorsitzende Reinhardt Kutscher hat sich in diese Themen möglichst 
schnell und tief eingearbeitet. Über den Jahreswechsel mussten viele Statistiken und Auswertungen an 
den Landesverband und andere Ebenen gemeldet werden. 
Seit dem Januar gibt es einen neuen Referenten für den Bereich Einsatz. Hier konnte Michael Rainer 
gefunden werden. 
 
Im November sind die TL E´s und der TL A zurückgetreten. Der Vorsitzende Reinhardt Kutscher hat 
sich hier in die Themen schnell und tief eingearbeitet. Über den Jahreswechsel mussten viele Punkte 
an den Landesverband und in die weiteren Ebenen gemeldet werden. 
Im Januar wurde ein Referent für den Bereich Einsatz benannt. Michael Rainer (TL E Oberschleißheim) 
unterstützt bis zur Neuwahl am 08.05. den aktuellen Vorstand als Referent. 
Die stellvertretende TL Ausbildung übernimmt nach dem Rücktritt automatisch das Amt des TL A. 
 
Aktuelle Situation des Coronavirus CR19-V2 
 
Es besteht weiterhin eine Unsicherheit zum Thema. Der Landesverband schickt eine tägliche 
Information an die Bezirke mit den Statistiken des Robert-Koch Instituts. 
Eine Empfehlung sagt, dass Großveranstaltungen einer Risikoanalyse unterzogen werden und 
dementsprechend bewertet werden. 
Größe, Lage, Gefährdung usw. werden hier mit einbezogen. Der Bezirk ist aktuell in Gespräch hierzu 
um eine eigene Linie zu finden. 
Als Großveranstaltungen stehen für uns die Oberbayrischen Meisterschaften und das 24h-Schwimmen 
aktuell im Gespräch. Es wird die rechtliche Frage für den Veranstalter abgefragt. Hierzu soll mit dem 
Vorsitzenden und Jurist Reinhardt Kutscher nochmals geredet werden. 
 
Christian Ludwig zeigt nochmal auf, dass der Vorstand das Thema mit der notwendigen Sorgfalt 
behandelt. Hier geht es nicht nur um das 24h-Schwimmen, sondern auch um alle anderen Tätigkeiten 
wie das Training, Ausbildungen, usw. 
 
Letztes Jahr wurde drüber berichtet, dass die Einzahlung der Mittel für die Fundraisingkampagne 
gestoppt ist und es Gespräche mit dem Bundesverband über die Verteilung der Mittel gibt. Diese 
Gespräche konnten inzwischen zu einem positiven Abschluss gebracht werden und die Verteilung 
wurde nur geordnet. Der ausstehende dritte Betrag über 650€ wird nicht mehr eingezahlt, wann und in 
welcher Höhe die Auszahlung stattfindet, steht noch nicht fest.  
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8.  Bericht der Vorstandschaft 
 

Vorsitzender 
Christian Ludwig bedankt sich beim alten und neuen Vorstand für die gute und effektive 
Zusammenarbeit. Inzwischen arbeiten wir im vierten Jahr als Vorstand zusammen und konnten viele 
Themen angehen oder auch schon abschließen. 
Das Amt des Schatzmeisters hat letztes Jahr gewechselt, auch hier wurden viele Themen 
angegangen. Die Mitgliederverwaltung und Buchhaltung ist jetzt in einem neuen System. 
 
Es war ein sehr wechselhaftes Jahr 2019. So wurde der Wasserrettungsdienst umgestellt, wir haben 
an verschiedenen Seen bei Wachdiensten unterstützt und auch im Freibad weiter in geringerer Zahl 
unsere Arbeit getätigt. Die Zusammenarbeit mit den Bademeistern hat dieses Jahr gut funktioniert. 
Zum Badesee in Poing gibt es aktuell keine neue Infos. Der Gemeinderat wollte kurz vor den 
Neuwahlen keine Grundsatzentscheidung treffen, sondern dieses danach angehen. 
 
Aufgrund der defekten Hubeinheit im Schwimmbad musste das 24h-Schwimmen abgesagt werden, 
dafür gibt es dieses Jahr (hoffentlich) zwei Veranstaltungen. 
Auch ein Anfängerschwimmkurs konnte nicht stattfinden. 
 
Leider musste der Ausflug abgesagt werden, da die Teilnehmerzahl zu gering war. Hier hoffen wir 
dieses Jahr auf eine erfolgreiche Veranstaltung. 
 
Beim Isarschwimmen konnten wir dieses Jahr wieder mitschwimmen und haben den fünften Platz in 
der Kategorie „größte Mannschaft“ belegt. 
 
Es fanden 5 Vorstandsitzungen mit vielen Themen statt. In den Münchner Ortsverbänden gab es 
lange die Diskussion einen Kreisverband zu schließen, wir haben hierüber in der Vorstandschaft 
gesprochen und festgestellt, dass dieser für uns nicht infrage kommt. 
 
Vor 14 Tagen hat die Gemeinde Haar Jugendliche für ihr besonderes ehrenamtliches Engagement 
geehrt. Wir waren hier stark vertreten und sind durch das einheitliche Auftreten in roter Kleidung sehr 
positiv Aufgefallen. 
 
Christian Ludwig schließt seinen Vortrag mit Bildern aus dem letzten Jahr ab. 
 
Es gibt eine Rückfrage zum Mitternachtsschwimmen, ob es hier Beschwerden der direkten Nachbarn 
gab. 
Wir waren mit Frau Müller im Nachhinein noch mehrfach in Kontakt, dabei haben wir keine 
Beschwerden der Nachbarschaft mitbekommen. Im Vorhinein wurden die Nachbarn in die Planungen 
mit einbezogen und es gab für die Veranstaltung Lob von diesen. 

 
Technische Leiter Ausbildung & Einsatz 
Markus Bierbaum berichtet von seiner Arbeit als Technischer Leiter Ausbildung und Einsatz mit den 
Stellvertretern Melanie Piduch für den Bereich Ausbildung und Fabian Bierbaum für den Bereich 
Einsatz. 
 
Ausbildung: 
Letztes Jahr konnte, wie schon vom Vorsitzenden erwähnt, leider kein Anfängerschwimmkurs 
aufgrund der kaputten Hebepumpe stattfinden. Dieses Jahr startet am 30.03. ein 
Anfängerschwimmkurs, wir haben Zusagen von sechs Trainern und Helfern für den Schwimmkurs. 
Die Teilnehmerzahl ist auf 20 begrenzt. 
Start des Anfängerschwimmkurses ist eine Woche vor den Ferien um mit den Kindern mit der 
Wassergewöhnung zu beginnen, die Ferien können Eltern nutzen um ggf. noch mit den Kindern zu 
üben. 
Die Trainings von Montag bis Mittwoch sind mit Trainern gut besetzt. Insgesamt wurden ca. 1400 
Trainingsstunden von 14 Trainern ehrenamtlich geleistet. Es geht ein herzlicher Dank an alle Trainer 
für diese wertvolle Arbeit. 
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Ein Rettungsschwimmkurs mit den Abzeichen Bronze und Silber für Mitglieder und Nicht-Mitglieder 
wurde abgehalten. Das Freibad Furth und der TSV Waldtrudering haben Kooperationen mit uns 
abgeschlossen und sie schicken ihre Saisonkräfte bzw. Trainer zu uns für diese Ausbildung. 
Für das Jahr 2020 sind mehrere Rettungsschwimmkurse geplant, der erste soll schon Ende April 
starten. Es sind schon mehrere externe Anmeldungen eingegangen. Ein besonderer 
Rettungsschwimmkurs soll im Sommer starten, dieser wird am Starnberger See im Freigewässer 
stattfinden. 
Auf den Oberbayrischen und Bayrischen Meisterschaften waren wir wieder gut vertreten und konnten 
einige vordere Ränge schwimmen und sogar mehrere Podestplätze gewinnen. 
Auch dieses Jahr haben wir wieder eine gute Delegation für die Meisterschaften gemeldet. Die 
Bayrischen werden in Dillingen und wieder mit dem Landesjugendtreffen stattfinden. 
 
Seit 01.01.2020 gibt es eine neue Prüfungsordnung des DLRG Bundesverbands. 
Es wurde hier sehr viel geändert, einige wichtige Punkte sind unter anderem, dass die 
Unterscheidung der Jugend und Erwachsenenschwimmabzeichen abgeschafft wurde. 
Die Prüfungsbedingungen bei allen Abzeichen haben sich geändert. Der Fokus liegt auf dem sicheren 
Schwimmen, zum Beispiel müssen beim Seepferdchen schon die Baderegeln gekannt werden. 
Am 09.05. gibt es hierzu bei der Wachdiensteinweisung weitere Informationen, daher ist dieser 
Termin dieses Jahr besonders wichtig. 
 
Einsatz: 
Wie schon von Christian Ludwig erwähnt haben wir einiges im Jahr 2019 verändert. Die 
Zusammenarbeit mit den Bademeistern hat sich, vermutlich auch dadurch, gebessert. 
Durch die Änderung des Wasserrettungsdienstes wurde die Präsenz und Teilnehmerzahl an den 
Wachtagen deutlich gesteigert. Wir spüren auch innerhalb der Gruppe ein wesentlich stärkeres 
Gemeinschaftsgefühl. 
Einmal im Monat sind wir zum Wasserrettungsdienst an einen See gefahren, hier konnten neue 
Herausforderungen gemeistert und Erfahrungen gesammelt werden. Zusätzlich haben wir unserer 
„Heimatbasis“ in Haar in aufgegeben, sondern sind auch hier an einem Wochenende im Monat im 
Freibad gewesen. 
 
Die Änderungen, welche 2019 vorgenommen wurden, sind als sehr positiv zurückgemeldet wurden. 
Daher bleiben diese bestehen. 
Alle Wachdienste sollen stattfinden, auch bei leichtem Regen. Bei wenigen Anwesenden können 
beispielsweise Ausbildungen oder Übungen durchgeführt werden. 
Das Mitternachtsschwimmen wird auch dieses Jahr wieder am letzten Schultag vor den 
Sommerferien stattfinden, Termin ist 24.-25.07.2020. 
Mit Schäftlarn-Wolfratshausen werden wir weiter aktiv zusammenarbeiten. 
 
Am 18.04. findet eine Erste-Hilfe Ausbildung statt, aktuell gibt es 6 externe und 3 interne 
Anmeldungen. Ein Sanitätstraining soll im Freibad oder am Starnberger See durchgeführt werden. 
 
Corona 
Die Lage ist aktuell sehr schwierig einzuschätzen und die Entwicklung dieser nicht vorherzusehen. 
Alle geplanten Veranstaltungen werden einzeln und regelmäßig geprüft ob diese durchgeführt werden 
können. Die Empfehlungen vom Robert-Koch Institut werden hierzu berücksichtigt. 
Bei Erkrankungen sollte, wie auch sonst immer, von der Teilnahme an den Veranstaltungen 
abgesehen werden. 
 
Eine Rückfrage ob es die Möglichkeit gibt außerhalb von Lehrgängen oder dem Training das 
Schwimmen mit Kleidung im Wasser zu simulieren wird aufgenommen. Wir werden Möglichkeiten 
hierzu besprechen. 
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9. Bericht des Jugendvorstandes  
 

Der Vorstand hat sich im Februar 2019 neu zusammengesetzt, seitdem gab es auch außerhalb von 
Wasser und Training mehrere Aktionen für Kinder und Jugendliche. 
Neben Ausflügen zum Wildpark Poing und zum Schlittschuhlaufen wurde auch der Herbstbasar 
wieder ausgerichtet. 
Für die Aktivitäten haben wir positive Rückmeldungen bekommen. Ein paar 
Verbesserungsvorschläge wurden hierzu auch gegeben, diese wollen wir für das nächste Jahr 
umsetzen. 
Es fand der Herbstbasar statt, leider mit wenigen Käufern. Hier wollen wir mehr Werbung im Vorfeld 
machen. 
In diesem Jahr haben wir das erste Mal eine Übernachtungsaktion mit Filmeabend angeboten, 
welche sehr gut angekommen ist. 
Die weitere Planung sieht unter anderem Ausflüge zum Zoo, Trampolinspringen, Minigolfen, einem 
Jugendwachdienst und dem Herbstbasar vor. Weiteres für die zweite Jahreshälfte wird noch 
kommen. 
Die Bezirksjugend veranstaltet am ersten Maiwochenende wieder eine Hüttenfahrt nach Österreich, 
hierzu werden wir unsere Ausschreibung zeitnah verteilen und diese auch finanziell für Teilnehmer 
unserer Gliederung bezuschussen. 
 

10. Bericht des Schatzmeisters 
 

Der Jahresabschluss, die Mitgliederstatistik und die Umstellung auf SEWOBE konnten erfolgreich 
abgeschlossen werden. 
Des Weiteren wird zu diesem Punkt auf den Kassenbericht verwiesen. 
 
Die Mitgliederstatistik wurde am 03.01. mit 230 Mitgliedern an den Bezirk gemeldet. Auch die 
Einnahmen-Überschuss-Rechnung konnte pünktlich an den Bezirk verschickt werden. 
 
Umstellung SEWOBE 
Im Herbst wurden die Mitgliedsdaten auf eine Testversion gespielt und hier konnten viele Dinge 
ausprobiert und die Daten für das Aktivprogramm vorbereitet werden. 
Im Dezember gab es dann den Umstieg auf das Aktivprogramm, seitdem läuft die 
Mitgliedsverwaltung und Buchhaltung auf dem neuen System. 

 
11. Bericht der Revision 
 

Zu diesem Punkt wird auf die Protokolle der Revision vom 19.01.2019 und 27.01.2019 verwiesen. Es 
sind keine Beanstandungen aufgetreten, die Entlastung der Schatzmeisterin wird erbeten. 

 
12. Entlastung des Gesamtvorstandes 
 

Der Antrag der Entlastung der Schatzmeisterin Marina Huber und dessen stellv. Schatzmeister 
Fabian Bierbaum wurde durch Daniela Peilstöcker gestellt und bei zwei Enthaltungen einstimmig 
angenommen.  
Der Antrag auf Entlastung des Gesamtvorstandes wurde durch Sophie Bode gestellt und bei sechs 
Enthaltungen einstimmig angenommen. 
 

13. Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes 2020 
 

Zu diesem Punkt wird auf den Haushaltsplan 2020 verwiesen. 
Die wichtigsten Punkte und Beträge des Haushaltsplans werden der Versammlung erklärt, diskutiert 
und zur Abstimmung vorgelegt. Dieser wird einstimmig angenommen. 
 

14. Verschiedenes / Ehrungen 
 
Magdalena Linke übernimmt als Referentin für Ehrungen vom Bezirksverband Oberbayern die 
Ehrungen, welche dieses Jahr durchgeführt werden. 



      Protokoll Mitgliederversammlung  DLRG OV Haar e.V. vom 08.03.2020 
 

Seite 6 von 6 

Martins Florian, Diem Julian, Fröhlich Konrad und Ivankovic Katharina sind seit 10 Jahren Mitglied der 
DLRG OV Haar und werden hierfür geehrt. 
 
Reil Maximilian und Peter Bock sind seit 25 Jahren Mitglied der DLRG OV Haar und werden hierfür 
geehrt. 
 
Günter Fichtel ist seit 40 Jahren Mitglied der DLRG OV Haar und wird hierfür geehrt. 
 

15. Anträge 
 

Nachdem keine Anträge postalisch eingegangen sind, entfällt dieser TOP. 
 

16. Verabschiedung 
 

Christian Ludwig bedankt sich bei den Anwesenden für die gespendete Zeit und vertrauen, wünscht 
allen einen guten Heimweg und weiter gute Gesundheit. 
Die Ortsverbandsversammlung wird damit um 18:58 geschlossen. 
 
 
 
 
 
___________________________         ______________________________ 
 
Fabian Bierbaum               Christian Ludwig 
Protokollführer               Vorsitzender des Vorstandes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


